

La política británica actual

De nuestra colaboración particular

Es una creencia muy extendida que el Gobierno francés es la cabeza de la revolución mundial. Parece ser que es el que dirige la batalla contra la revolución. Inglaterra y otras potencias mayores y menores no harían nada que le tras él... Esta opinión es absolutamente errónea. Proviene de que los humanos ven más fácilmente las apariencias que las realidades que hay menos esfuerzo que hacer para aceptar las apariencias que para investigar las realidades. En la actualidad, en el siglo XX, como a fines del siglo XVIII y en los albores del XIX, el Gobierno del Reino Unido de la Gran Bretaña y de Irlanda es la verdadera cabeza de la revolución mundial. Es él el que guía todas las fuerzas antiprogresivas, pues la revolución es el progreso. El Gobierno francés, como los demás, no hace sino seguir, voluntariamente, por otra parte, y aun con placer.

Un poco de reflexión demuestra la verdad de nuestra manera de ver. En un acondicionamiento general de las cosas, de los hechos y de los hombres la influencia principal se debe a factores económicos. Ciertamente, hay excepciones en que factores sentimentales, emocionales o intelectuales obran con más fuerza que los factores económicos. Pero esas excepciones confirman la regla de la prelación superior de las condiciones económicas en el determinismo estricto e ineludible de los fenómenos sociales. Si se analizaran esas condiciones económicas se vería que ellas mismas están determinadas por condiciones biológicas; pero no es éste el sitio apropiado para estudiar este punto de vista.

Las condiciones económicas, pues, determinan los fenómenos sociales. La consecuencia de esto es que, dada la organización social presente, los representantes del capital sean los dueños de la política. Estos capitalistas se dividen en grupos diversos, según las naciones de que forman parte y, en el seno de la nación, según la naturaleza propia de sus intereses. Pero, naturalmente, estos diversos grupos luchan entre sí por la posesión del predominio; esto es, en el fondo, por el aumento de sus riquezas de grupo y, por tanto, de individuos. Pero bien: cuando se examina la situación del capitalismo mundial desde el punto de vista de la potencia de los grupos se llega a comprobar que el grupo capitalista británico es el más poderoso de todos los grupos capitalistas, excepción hecha del capitalismo americano. Pero éste, por razones que no he de examinar aquí, no desempeña un papel adecuado a su potencia; por lo menos, en la política europea. El capitalismo británico, visto en su conjunto, sin ocuparse de las luchas internas de sus diversas clases, es, pues, actualmente el dueño de la política europea. Si ésta es esencialmente antirrevolucionaria, antiprogresiva, es que el capitalismo británico lo quiere así. Y realiza su voluntad por medio de sus empleados y de sus beneficiarios, los Gobiernos británicos, ministros y parlamentarios. El grupo capitalista francés es muy débil, desde el punto de vista mundial, para imponer su política. No puede hacer más que seguir la política fijada por su concurrente y se ha obtenido, desde luego, un trozo del pastel.

Luchando, pues, la cabeza de la antirrevolución está en Londres y no en París, como se cree comúnmente. El estudio de los hechos desde 1918 demuestra bien que es así. Los diversos Tratados llamados «de paz» condicionan todos una situación territorial y política pro inglesa. Falto de poder, no puedo probarlo aquí, análogamente. La demostración de ello es muy fácil. Naturalmente, el Gobierno británico no es omnipotente. Está obligado a tener en cuenta a los Gobiernos de las otras naciones, representantes todos de intereses capitalistas, sin hablar de la opinión más o menos poderosa, de las masas populares dirigidas. Se sigue de aquí que todos los Tratados fueron compromisos en los que cada grupo capitalista buscaba obtener lo más y ceder lo menos. Esto explica cómo el Gobierno francés, sostenido de industrias metalúrgicas, fue tan tenaz en la cuestión alemana, así como lo fue en cuanto a Siria, puesto que representaba intereses de los jesuitas, que en realidad, económicos bajo la capa de religión.

La habilidad del Gobierno británico estuvo en que parecía resistir las presiones del Gobierno francés sin darse a ceder ante él, pues esto servía su política de reacción en la manera de dar a los franceses la apariencia de desempeñar el papel de tirador de melodramas clásicos. Y así es como se retiene sobre los franceses todo lo que de la presente política de reacción.

se revela fácilmente cuando se examina su política en Irlanda, en Egipto, en la India. Esta esencia es la lucha contra la libertad de los pueblos, contra la transformación social. En Irlanda, el Gobierno británico se conduce de una manera mucho peor que lo que se condujo el Gobierno del kaiser en la Francia y en la Bélgica ocupadas. El militar es el amo. Esto basta para que se sepa que los crímenes que suceden a los crímenes: asesinatos, incendios, robos, violaciones. En la India, la rebelión zumba y, naturalmente, sigue la represión con más violencia. La situación en Egipto es de la misma naturaleza, pero menos aguda al presente. Pero la voluntad británica es siempre la misma: mantener a los pueblos en la sumisión para explotarlos.

Respecto a Rusia, el Gobierno británico hace un doble juego: oculta, en apariencia, al Labour Party y a un «ojo» capitalista cuando mantiene conversaciones para la reanudación del comercio. En realidad, va prolongando las cosas y sostiene bajo cuerda la reacción húngara y el imperialismo polaco. Respecto a Alemania, la política británica es la misma. Sostiene la reacción pangermanista no exigiendo el desarme o permitiendo al Gobierno francés reclamar sumas fantásticas como reparaciones. Tiene de mantener en Alemania una situación inestable, no siendo ni plenamente reaccionaria ni plenamente revolucionaria. Esta inestabilidad de Alemania sirve al capitalismo británico, pues impide la restauración económica de Alemania y, por consecuencia, suprime un concurrente en el mercado mundial. La política británica respecto a Alemania es, a fin de cuentas, la misma que ha seguido respecto a Rusia: mantener la inestabilidad presente, impedir que se desenvuelvan lógicamente las fuerzas sociales. Respecto a Alemania, el objeto de esta política británica es estrangular la potencia económica; respecto a Rusia, estrangular la potencia política.

Se puede decir con certidumbre, cuando se examinan los hechos, que el centro de la reacción en Europa está en Londres, y no en París. Y será así en tanto que el Gobierno británico esté en manos de lord Curzon, de Mr. Winston Churchill, de mister Bonar Law. No hablo de Mr. Lloyd George, que no es más que el portavoz de los primeros, los jefes de la política británica actual. Hoy esta política es imperialista y los pueblos pueden apreciar su amargura. Pero mañana, ¿la seguirán defendiendo los imperialistas y reaccionarios? Esto es lo que he de examinar en un segundo artículo.

Agustín HAMON

Banquete al señor Cierva

El Sr. Cierva fué obsequiado ayer por sus amigos, en el hotel Ritz, con un banquete.

A la hora del champagne se levantó el claudicante caudillo murciano, y, glorioso las afirmaciones hechas en su último discurso, aseguró que su actitud debía ser brindada como ejemplo de abnegación.

«Hemos oído—dijo—palabras de paz y de olvido, y hemos aceptado la paz y el olvido, desechando que ambas cosas sean efectivas.

Hemos luchado seriamente, sin buscar bajo la apariencia de lucha las ventajas de la paz negociada en secreto.

Hemos hablado al pueblo, y el pueblo ha respondido, y aunque muchos han perecido de mala muerte, hemos venido muchos y somos una fuerza efectiva que puede trabajar por el bien del país.

Si ahora, cuando se nos tiende la mano, la estrechamos, lo que antes hicimos prueba nuestro desinterés.»

Esto ha robustecido la posición de los que afirman que el cambio operado en la conducta del Sr. Cierva ha sido solicitado en Palacio, y que se ha llegado a él después de negociaciones que aun permanecen secretas.

Por sí puede ilustrar a nuestros lectores reproducimos el siguiente párrafo de «La Epoca» comentando el debate de anteaer:

«No podía—dice—ayer llegarse a más. Para llegar a más será menester, no modificaciones de Gobierno, que nadie piensa a la hora presente en modificaciones de persona, sino una cabal y concreta definición de propósitos.

Esperemos a que ellos se digan claramente.»

PARTIDO SOCIALISTA

COMISION EJECUTIVA

A la reunión ordinaria del día 1 del actual concurren los correligionarios Anguiano, Fabra Ribas, Lamonseda, Núñez de Arenas y Quejido.

Trató, entre otros asuntos, de los siguientes:

CRISIS DE TRABAJO

Se acordó responder al Sindicato de obreros papeleros con la nota siguiente:

«Insiste el Sindicato papelerero en discutir y combatir la nota oficiosa que la Comisión ejecutiva dió acerca de la cuestión arancelaria. Está en su derecho, y nosotros ni podemos ni debemos meternos en polémicas con una organización obrera.

Pero hace protestas de ser librecambista y defender esta solución racional... siempre que no sea para la industria papelerera, alegando que el sistema proteccionista se extiende a todas las demás. Está bien. Pero ¿no sería mejor que en vez de inspirarse en los intereses particularistas de los obreros papeleros, abarcando toda la cuestión en general, en que está interesada nuestra clase, combatiera todo monopolio y toda protección? Porque son más respetables los intereses de veinte millones de consumidores que los especiales de cualquier rama de la producción.»

También se adoptó el acuerdo de ratificar la resolución anterior, motivo de oposición por parte del Sindicato de obreros papeleros.

Considera la Comisión ejecutiva que una interpretación exacta de las resoluciones del Partido adoptadas en su Congreso extraordinario del mes de junio pasado obliga a mostrarse contrario a toda actuación del proletariado coincidente con Empresas capitalistas industriales que para la defensa de sus intereses burgueses demandan protecciones arancelarias.

Por otra parte, prestarse al proletariado a secundar gestiones de esta índole, fundándose en la dependencia que existe entre la necesidad de desenvolvimiento industrial y la de salarios que tiene la clase trabajadora, resulta de hecho convertir a las organizaciones obreras, que luchan por suprimir el régimen burgués en fuerzas de apoyo eficaz, colaboración y consolidación del régimen que dicen aspiran a dominar y destruir.

Y permítase que, en representación de nuestros ideales, fusionen su actuación los trabajadores con las representaciones capitalistas que gestionan protecciones arancelarias, es, por los hechos, contribuir poderosamente a crear situaciones que alejan a las grandes masas proletarias de su actuación de clase explotada y terminan transformando la lucha de clases en lucha de defensa de la clase capitalista.

Considerados los deberes que se derivan de nuestros principios socialistas, corresponde a nuestro Partido adoptar posiciones que en modo alguno contribuyan a confundir su personalidad de clase proletaria con la capitalista que la domina y explota, y que mantenga íntegra su personalidad e independencia, en tanto sea ésta dueña del Poder, y para contribuir a crear las condiciones de fuerza proletaria revolucionaria e imposibilidad de existencia del capitalismo que lleve a los trabajadores al Poder para establecer desde él nuestro régimen socialista.

El compañero Fabra Ribas hizo constar reservaba su voto en esta cuestión, por no estar conforme en el modo de plantearla y menos en el de resolverla.

INVASION DE GEORGIA

Camilo Huysmans, secretario de la Segunda Internacional, confirmaba en carta el telegrama que dirigió a nuestro Partido pidiendo protestase contra la invasión bolchevique en Georgia.

Se acordó responder al telegrama y carta de confirmación diciendo que no podíamos protestar en representación de nuestro Partido contra una invasión que, realizada por fuerzas pertenecientes a un Poder obrero y socialista, contaba con nuestra simpatía y aprobación.

Considera la Comisión ejecutiva que la República de los Soviets de Rusia cumple los deberes que le imponen los principios socialistas internacionales, contribuyendo con su fuerza a ayudar a los trabajadores de otros países en su obra de emancipación de la burguesía y, recíprocamente, que los proletarios de los países a quienes se preste tal ayuda deben, con su actitud y su fuerza, contribuir al éxito de la llamada invasión bolchevique, porque ella se realiza contra la burguesía de la nación invadida y para la conquista de la emancipación proletaria.

Hizo constar su voto en contra de este acuerdo el correligionario Fabra Ribas, por no hallarse conforme con los términos absolutos que contiene.

REPRESION DEL GOBIERNO

El secretario dió cuenta de que, cumpliendo resoluciones de la Ejecutiva, se habían remitido a la minoría socialista parlamentaria diversas notas consignando en ellas los atropellos de que han sido víctimas varios correligionarios de diferentes localidades.

Madrid, 2 de marzo de 1921.

LA COMISION EJECUTIVA

Alemania y la Conferencia de Londres

Quién pudiera ser el supremo juez...

La situación internacional vuelve a tener síntomas verdaderamente inquietantes. El conflicto que se ha planteado en Londres puede adquirir proporciones terribles. Puede ser la guerra, otra vez. Pero la guerra en unas circunstancias completamente distintas, en cuanto a la provocación, de la de 1914-18. En el fondo, naturalmente, el factor es el mismo: intereses capitalistas. En los efectos, también: millones de hombres muertos, hambre, desolación, miseria y enriquecimiento de una camarilla inmundada de bandoleros de la alta finanza. Pero en el planteamiento, el imperialismo está al presente del lado de aquellos mismos que en la guerra pasada decían defender la democracia, la libertad de los pueblos y los principios de la Revolución francesa.

Los partidos alemanes de la izquierda, cuidadosos de evitar, en todo lo posible, una nueva guerra devastadora, han considerado las contraproposiciones presentadas por von Simons como desoportunas. Esto no significa, claro está, que estimen acertada la fantástica danza de millones que se concertó en París y ha seguido manteniéndose en Londres. El

anuncio de la aplicación de las sanciones, por otra parte, contrarresta esta falta de adhesión unánime a la labor del representante alemán ante los aliados. El «Vorwärts» invita al proletariado a la resistencia.

Bernstein, hablando con el correspondiente en Berlín de un periódico madrileño, «El Sol», ha dicho que espera aún que se encuentre una fórmula que concilie el derecho de los aliados a las reparaciones con la capacidad económica de Alemania. Breitscheid, socialista independiente, dijo al mismo periodista que las exigencias de la Entente eran irrealizables; la invasión de Alemania por los aliados no hará sino emborronar la ola nacionalista. Clara Zetkin expresó también su opinión, diciendo que las amenazas de los aliados no deben ser tomadas en serio. La burguesía alemana recoge lo que sembró, y la única solución sería una alianza de Alemania con la Rusia soviética. Declaró terminantemente que los comunistas alemanes no colaborarían en el Gobierno con ningún partido, fueran cuales fueran las circunstancias.

Los aliados no dan, por su parte, ningún paso para llegar a una fórmula. Le-

No hay unión conservadora

Mientras el país agoniza...

¿Hay concentración conservadora? ¿No la hay? Parece que no. La opinión conservadora no cree en ella. La realidad nos demuestra que en el discurso de Cierva sólo hay un acto de acaloramiento a indicaciones superiores.

En primer término, Maura rechazó el requerimiento de Cierva. No quiso entrar en el terreno a que éste le invitaba. Este silencio del ex presidente del Consejo de 1909 es interpretado por «El Debate», que en tantas ocasiones reflejó su pensamiento, del siguiente modo:

No se hará la concentración. Y no hemos tenido necesidad de preguntarlo a nadie. A juicio de los comentaristas del debate de ayer, la incógnita es de Sr. Maura. ¿Incógnita? No hay tal. Lo que ayer dijo fué harto elocuente. Pero, si no habló, si no quiso hablar! ¡Ah! Pues ese silencio es elocuente. Y el que sea tan poco avisado que no acierte a interpretarlo, que relata lo que con notoria reiteración tiene declarado el Sr. Maura.

Esto no cree en la eficiencia de los viejos partidos. Únicamente tiene confianza en las amplias concentraciones conservadoras. El cambio de criterio de su ex ministro de la Gobernación no ha influido en su espíritu, a pesar de que Cierva hizo de la invitación a Maura condición esencial para unirse a Dato.

Más motivos para no creer, salvo mudanzas de pensamiento, siempre posibles, en la proximidad de un Gobierno conservador de las tres ramas. Los regionalistas pensaban en un Gobierno de concentración en que ellos tuviesen representación. Lógicamente, han de estar frente a todo intento que pueda robustecer la situación Dato. Sin que se les ofrezca parte en el banquete no ayudarán a ningún Gabinete conservador.

Otra causa de desentendimiento es la que, muy acertadamente, señaló en su intervención el compañero Prieto. Hablamos del punto ferroviario. ¿Quién ha modificado su pensamiento acerca de la elevación de las tarifas ferroviarias? ¿Dato o Cierva? Ambos se mantuvieron en su posición de siempre. El uno propugna por servir el interés de las Compañías y el otro aparece más cerca del interés público.

En resumen: transcurridas veinticuatro horas desde que se cantara por los dos funestos políticos el duo de «La canción del olvido» se han borrado las esperanzas que hicieron concebir a sus partidarios. Por ahora, el idioma no encuentra colaboradores que compartan con él las graves responsabilidades contraídas.

El discurso de Cierva tiene la importancia de haberle sido dictado en Palacio. Pero los efectos que de él esperaban los que le dictaron no han aparecido por parte alguna.

jos de esto, tienden a hacer inminente el resurgimiento de la guerra. He aquí sus previsiones, según la Agencia Havas:

«Primera. Las contraproposiciones alemanas se declaran inaceptables por los aliados.

Segunda. Los acuerdos de la Conferencia de París deben seguir siendo base de las discusiones, quedando entendido que las partes interesadas pueden ponerse de acuerdo sobre la modalidad de aplicación de aquéllos.

Tercera. Se concede a la Delegación alemana un plazo máximo de cuatro días para dar a conocer si acepta o no los acuerdos tomados en la Conferencia de París.

Cuarta. De negarse la Delegación alemana a aceptar esos acuerdos, los aliados ocuparán dos puertos carboneros en el Rin, quedando en secreto el nombre de esos puertos, por si fuere necesario llegar a ocuparlos.

Quinta. De persistir Alemania en su mala voluntad, se tomarán además, y posteriormente, sanciones económicas, tales como: a) Embargo del 50 por 100 del producto de las ventas hechas por Alemania en los países aliados. b) Creación de un régimen aduanero especial, con arreglo al cual la orilla izquierda del Rin quedará separada de Alemania y bajo el control de la Comisión interaliada de los territorios renanos, por delegación de la Comisión de Reparaciones.»

El jefe de la Sección de guerra de la Delegación alemana ha dicho que si los aliados deciden una ocupación inmediata, se considerará roto el «Tratado de Versalles».

Así está la situación. Y bien: el proletariado internacional ¿consentirá en una nueva sangría? El, a fin de cuentas, pudiera y debería ser el supremo juez.

Lo que tendrá que pagar Alemania

DANZA DE MILES DE MILLONES

La Comisión de reparaciones ha presentado ya la lista de las indemnizaciones que tendrá que pagar Alemania por los daños causados en la guerra. He aquí esta lista fantástica:

Imperio británico, 2.542.707.375 libras esterlinas, más 7.587.832.086 francos.

Italia, 33.086.836.000 liras, y, además, 37.926.130.335 francos y 128 millones de libras esterlinas.

Bélgica, 34.254.645.893 francos belgas, más 2.375.215.996 francos franceses.

Japón, 832.774.000 yens.

Sudestavia, 8.496.091.000 dinares, más 19.219.700.112 francos.

Rumania, 31.199.400.188 francos oro.

Portugal, 1.944.201 conitos de reis.

Grecia, 7.992.788.789 francos oro.

El Brasil, 500.405 francos y 1.216.714 libras esterlinas.

Checoslovaquia, 7.612.432.103 francos, más 7.063.117.835 coronas.

Siam, 9.179.208 marcos oro y 1.169.821 libras esterlinas.

Bolivia, 16.000 libras esterlinas.

Perú, 56.236 dólares esterlinas y 107.889 francos.

Haití, 80.000 dólares, más 532.593 francos.

Cuba, 801.135 dólares.

Liberia, 3.977.135 dólares.

Polonia, 21.613.269.740 francos oro, más 500.000.000 de marcos oro.

Comisión europea del Danubio, francos oro 1.834.800, más 15.648 francos franceses y 488.951 leis.

Francia reclama:

Primero. Por daños causados a los bienes: industriales, 38.882.521.479 francos; inmuebles, 36.862.500.000; muebles,

25.119.500.000; ferrocarriles no edificadas, 21.671.516.225; del Estado, 1.953.217.193; obras públicas, 2.533.299.425; otros daños, 2.359.865.000; deijos marítimos, 5.000.618.722; en Argelia y colonias, 10.710.000; en el extranjero, 2.094.825.000; por intereses al 5 por 100 durante treinta meses, 4.125.000.000.

Segundo. Por daños causados a personas, como sigue: Pensiones militares, 60.045.698.000; indemnizaciones a las familias de los combatientes, 12.936.956.824; pensiones civiles a las víctimas de la guerra, 514.405.000; malos tratos a los prisioneros y prisioneros, 1.869.230.000; por asistencia de los prisioneros de guerra, 976.906.000; por insuficiencia de salarios, 223.123.313; por las exacciones cometidas por Alemania en detrimento de los habitantes de las regiones ocupadas, 1.267.615.939.

Ascendiendo el total general a la cifra de 218.541.596.120 francos franceses.

Los deportados de Riótinto

CIUDAD REAL, 3.—Hasta el día 27 del pasado permanecieron en la cárcel de esta capital los camaradas de Riótinto Pino, Cuevas, Guerra, Corralero y Darbajo, los cuales salieron, conducidos por la guardia civil, para Almagro los tres primeros y para Piedrabuena, Corralero y Darbajo.

La deportación en estas localidades la decretó el gobernador de la provincia, sin que se haya justificado con ninguna clase de razones el rigor persecutorio que se emplea con estos trabajadores.

Aislados en los pueblos citados, donde carecen de todo medio de vida, nuestros compañeros están sufriendo penalidades sin cuento y pasando por la amarga certidumbre de que sus familias sean víctimas de una situación angustiosa de hambre y miseria por verse privados de los que atendían a su sostenimiento.

Resulta verdaderamente lamentable que el poder de una Compañía extranjera encuentre toda suerte de facilidades para perseguir a trabajadores que, al amparo de las leyes nacionales, intentaron poner freno a sus odiosas.

Para el ministro del Trabajo

LO QUE PIDEN LOS AGRICULTORES DE TEJADA DE TIETAR

El presidente del Centro obrero «Amparo de los Pobres», de Tejada de Tietar (Cáceres) ha dirigido una exposición al ministro del Trabajo comunicándole lo siguiente:

En vista de la crisis obrera que existe en dicho pueblo, el exponente requirió de la Alcaldía que convocase a los propietarios de aquellos fértiles campos para que intensificaran el trabajo; los terratenientes se negaron a esta justa demanda, que incluso hubiera mejorado sus abandonadas lincas.

Ante esta actitud se dirigieron nuestros camaradas al gobernador civil, que ni se ha dignado contestar.

No podría el ministro obligar a dichas autoridades, especialmente al gobernador civil, a preocuparse del mantenimiento de aquellos campos, que padecen hambre, mientras los campos están abandonados?

El presidente del Centro obrero «Amparo de los Pobres», de Tejada de Tietar (Cáceres) ha dirigido una exposición al ministro del Trabajo comunicándole lo siguiente:

En vista de la crisis obrera que existe en dicho pueblo, el exponente requirió de la Alcaldía que convocase a los propietarios de aquellos fértiles campos para que intensificaran el trabajo; los terratenientes se negaron a esta justa demanda, que incluso hubiera mejorado sus abandonadas lincas.

Ante esta actitud se dirigieron nuestros camaradas al gobernador civil, que ni se ha dignado contestar.

No podría el ministro obligar a dichas autoridades, especialmente al gobernador civil, a preocuparse del mantenimiento de aquellos campos, que padecen hambre, mientras los campos están abandonados?

Carta de Portugal Las Cortes

De nuestra corresponsal particular: La crisis política.

Continúa la crisis política provocada por la caída del último Ministerio. Se decía que estaba escogida ya la situación que había de sustituir a la que cayó. Pero si es que había alguna inteligencia en ese sentido, todo fracasó. Se han hecho altas diligencias para dar una solución a la crisis ministerial. Se ha llegado a hacer sobre las más extraordinarias diligencias entre los diversos grupos que constituyen el Parlamento actual para tomar acuerdos que parecían inverosímiles. Todo fracasó, sin embargo, ante la división de los partidos políticos, división ocasionada, no por ideas ni por principios, sino por las ambiciones en que ha caído la política republicana.

CONGRESO

(Final de la sesión de ayer.) El Sr. NARDIZ formula algunos ruegos, de los que no se entra ningún ministro por la sencilla razón de que nadie ocupa el banco azul.

LAS PETICIONES DE LOS AGRICULTORES

El Sr. CRESPO DE LARA expone y comenta las conclusiones aprobadas en la Asamblea de agricultores celebrada en Burgos, abogando por que sean atendidas las aspiraciones de los agricultores. El ministro de FOMENTO manifiesta que el Gobierno examina cuantas observaciones se le hacen; pero está obligado a adoptar cuantas medidas pueda para lograr que el pan abarate y no haya a poder de los intermediarios lo que debe quedar en beneficio del consumidor.

LA HUELGA DE LOS TRABAJADORES DE LA PRENSA

A pesar de haber transcurrido ya un mes desde la declaración de la huelga de los trabajadores de la prensa, esta huelga continúa aún en la misma forma. Está como en el primer día. Los huelguistas han empezado ahora a publicar su diario de la tarde, ilustrado, con el título de «A Última Hora». Además, siguen publicando el diario de la mañana «A Imprensa de Lisboa».

MOVIMIENTO COOPERATIVO

En el salón de la Sociedad de Geografía se celebró el domingo anterior una sesión preparatoria del Congreso mutualista que ha de empezar a principios de abril. El Directorio de la Federación nacional de Cooperativas ha empezado a realizar una campaña de propaganda en el norte del país. Los propagandistas han sido muy bien recibidos en todas partes. En Oporto dejaron instalada una Sección de la Federación.

De una estadística recientemente publicada por la Federación resulta que sólo en Lisboa hay agremiados ya en las Cooperativas de consumo alrededor de 40.000 socios, sin contar los afiliados en las Cooperativas de producción y otras.

En el banco azul, los ministros de Hacienda y de la Guerra. Quedó aprobada el acta, y juraron varios señores diputados.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. MORENO TILDE dirigió un ruego al ministro de la Guerra. El señor marqués de TEVERGA encarece la importancia de que en Asturias haya un regimiento de zapadores. Minadores que atiendan, no sólo al mantenimiento del orden público, sino a la conservación y reparación de galerías en el caso de que surjan conflictos sociales en las minas.

CONTRA LA ELEVACION DEL ARANCEL

Esta tarde se ha presentado al Congreso la siguiente proposición: «Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva declarar que la real orden fechada el 26 de noviembre de 1920 elevando en proporción excesiva los derechos arancelarios de varios artículos de consumo general es un obstáculo para el abarataamiento del coste de la vida, y que verían con agrado su inmediata derogación, volviendo a la normalidad arancelaria.»

LOS OBREROS MUNICIPALES Y LOS EDILES SOCIALISTAS

Hemos recibido la siguiente nota, cuya inserción se nos solicita: «Las Secciones que constituyen la Agrupación de obreros municipales, similiares y afines, domiciliada en la Casa del Pueblo, han visto con agrado la defensa que ha efectuado la minoría socialista, así como otros señores concejales, impidiendo fuese arrebatado el servicio de limpiezas, como proponía la minoría municipal, cosa que, de llevarse a cabo, hubiera lesionado grandemente los intereses del Ayuntamiento, que sería de nuevo un campo de monopolio para los negocios.»

LA ORGANIZACION DE LAS CIGARRERAS

El compañero SABORIT se ocupa de la organización de las cigarrerías madrileñas, por defender la cual se ha perseguido a unas operarias, aislandolas del resto de sus compañeras y encargándolas de labor en la que no sacan sino un salario muy reducido. Pide, por tanto, que se mejoren las condiciones de las que trabajan en la calle del General Lacy.

UNA EMIENDA AL MENSAJE DE LA CORONA

Se ha presentado la siguiente enmienda al mensaje de contestación a la Corona: «Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al Congreso la siguiente enmienda al dictamen de la Comisión encargada de redactar el Mensaje de contestación al discurso de la Corona. Es de inaplazable necesidad que se someta al Parlamento proyectos de ley y se adopten por el Gobierno sus oportunas resoluciones atendiendo al problema docente en la extensión e intensidad que demandan necesidades tan urgentes como la creación de escuelas primarias y organismos de enseñanza ambulatoria, general y profesional; el combatir energicamente el analfabetismo; ampliar la enseñanza primaria gratuita, orientándola hacia la especialización profesio-

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

LA GUERRA SOCIAL EN ITALIA

Han seguido en Trieste los atropellos de las hordas nacionalistas contra los socialistas. En Florencia, los combates entre los comunistas y las tropas se han desarrollado en los arrabales y en los campos. Ha habido 15 muertos y 250 heridos.

LA FANTASIA DEL COMPLEOT

Continúa la vista del proceso de los comunistas franceses. El presidente, Drioux, hizo una larga acusación, presentando cartas y radiogramas cambiados por los acusados con los Soviets, Souvarin, Lorient y los demás acusados no seguros que mantuvieran relaciones con los comunistas rusos, dentro de su derecho. Fue examinada por M. Drioux la sustitución de la propaganda de «La Vie Ouvrière». Lorient contestó que quien ha creado el movimiento revolucionario ha sido el capitalismo belicista. Se leyeron varios artículos de Monatte y Souvarin.

LA OFENSIVA CAPITALISTA

En una mina de la cuenca de Sarreguemines se ha producido una explosión de grisú. Hasta ahora se han encontrado entre los escombros los cadáveres de cuatro mineros.

LA C. G. T. DE ITALIA

En el Congreso de la Confederación General del Trabajo Italiana se ha concedido un voto de confianza a los directores de ésta.

NUESTRAS ASOCIACIONES NO SON CIRCULOS DE SECRETO...

En el Congreso de la Confederación General del Trabajo Italiana se ha concedido un voto de confianza a los directores de ésta.

Labor de nuestros conciliales

Contra el juego.

El juego que, a pretexto de allegar recursos para atender la mendicidad, las autoridades gubernativas, arrogándose funciones que no les pertenecen y vulnerando preceptos taxativos de la ley Penal, autorizan a determinados Circuitos para exponer los juegos de azar penados en la referida ley. Es igualmente notorio que las culpables autoridades de las autoridades en estos pueblos han llevado a multitud de hogares de nuestra ciudad la ruina y la desgracia en sus formas más trágicas.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las seis y media, La tierra.—A las diez y media, Entre nieblas. ESLOVA.—A las seis, No te ofendas. Beatriz.—A las diez y cuarto, El regreso. APOLO.—A las seis y media, Trampa y cartón.—A las diez y media, El parque de Sevilla. COMICO.—A las diez y cuarto, El alcalde de Zalamea y Un día de toros. IDEAL ROSALES.—A las diez y cuarto, ¡Chófer... a Rosales! PRICE.—A las cinco, concierto.—A las diez y cuarto, cantada de las variedades. Función extraordinaria a beneficio de la reina de los cantos regionales Emilia Benito, tomando parte todas las atracciones. Peñascos Ajuria. OLIMPIA.—A las seis, El rayo.—A las diez, El cristo moderno. FUENCARRAL.—A las seis y a las diez, películas Luisito Carrasco, Bluxon-Pays, Isabel Luciano, The Araluz y Orla de Aragón.

Cordero denuncia.

Compañía Madrileña de Panificación, 93 kilos de pan con falta de 50 gramos en kilo; dueño del despacho de pan, Encarnación, 15, por vender pan a 70 céntimos kilo; Amparo, 36, ultramarinos, una pesa de dos kilos con falta de 220 gramos, y otra de kilo con falta de 80; Santa Ana, 27, tona, por vender pan a 70 céntimos kilo; Compañía Madrileña de Panificación, 45 kilos de pan con falta de 60 gramos en kilo; Compañía Madrileña de Panificación, 75 kilos de pan con falta de 50 gramos en kilo; Carabanchel Bajo, Bonita, tahona, 17 kilos de pan con falta de 180 gramos en kilo; Antonio López, 58, puesto de pan, 28 kilos con falta de 180 gramos en kilo; Encarnación, 18, ultramarinos, por vender dos kilos de carbón con falta de 250 gramos; Amparo, 47, por vender pan con falta de 60 gramos en kilo; Ercilla, 8, ultramarinos, una pesa de dos kilos con falta de

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las seis y media, La tierra.—A las diez y media, Entre nieblas. ESLOVA.—A las seis, No te ofendas. Beatriz.—A las diez y cuarto, El regreso. APOLO.—A las seis y media, Trampa y cartón.—A las diez y media, El parque de Sevilla. COMICO.—A las diez y cuarto, El alcalde de Zalamea y Un día de toros. IDEAL ROSALES.—A las diez y cuarto, ¡Chófer... a Rosales! PRICE.—A las cinco, concierto.—A las diez y cuarto, cantada de las variedades. Función extraordinaria a beneficio de la reina de los cantos regionales Emilia Benito, tomando parte todas las atracciones. Peñascos Ajuria. OLIMPIA.—A las seis, El rayo.—A las diez, El cristo moderno. FUENCARRAL.—A las seis y a las diez, películas Luisito Carrasco, Bluxon-Pays, Isabel Luciano, The Araluz y Orla de Aragón.

Pérez Solís será puesto en libertad

Según noticias recibidas por nuestro colega El Trabajo Prieto, uno de estos días será puesto en libertad el compañero Oscar Pérez Solís, pues el capitán general de Burgos, después de estudiar los dictámenes sumariales, así lo ha decretado.

Una emienda al Mensaje de la Corona

Se ha presentado la siguiente enmienda al mensaje de contestación a la Corona: «Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al Congreso la siguiente enmienda al dictamen de la Comisión encargada de redactar el Mensaje de contestación al discurso de la Corona. Es de inaplazable necesidad que se someta al Parlamento proyectos de ley y se adopten por el Gobierno sus oportunas resoluciones atendiendo al problema docente en la extensión e intensidad que demandan necesidades tan urgentes como la creación de escuelas primarias y organismos de enseñanza ambulatoria, general y profesional; el combatir energicamente el analfabetismo; ampliar la enseñanza primaria gratuita, orientándola hacia la especialización profesio-

Smith Premier Modelo 10



La máquina para escribir más perfecta. Única de teclado completo y escritura visible. ¡La más sólida! ¡La única indestructible! No hay otra que la iguale y ninguna que la supere. Pidan Catálogo a los Agentes generales en España. LEBLANC Y PERIQUET HERMANOS. Peligros, 14 y 16.—MADRID

En Hornachuelos Las subsistencias no bajan

Repetidas veces se han establecido las mujeres frente al Ayuntamiento exigiendo al alcalde que imponga el abarataamiento del pan y de otros artículos de consumo.

Grandes y pequeños sucesos

En el salón grande: A las seis de la tarde, Monopio de pañuelos, y a las nueve de la noche, Libranzas (Sección de socorros). En el salón pequeño: A las diez y media de la mañana, Reparadores de petardos; a las cinco y media, Colocadores de pavimentos, y a las nueve de la noche, Asociación general de dependientes de comercio.

Los socialistas en el Municipio

ABARATAN LAS SUBSISTENCIAS. MIÉRCOLES, 28.—Merced a las activas gestiones del alcalde socialista, se han abarataado algunos artículos de primera necesidad.

Las Sociedades obreras y corresponsales

que cesen de pagar los ideales socialistas y ganar algunas pesetas, lo conseguirán vendiendo los libros y folletos de JUAN CRUZ, LIBRERÍA PEDAGÓGICA, DESENGAÑO 45.—MADRID

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina

Ultramarinos finos, batería de cocina, faja, cristal, algarroba, salsas, mercurio, quincalla, ropa blanca y de color, pernería, etc., etc. Almacén, despacho central y administración: San Francisco, 9. Sucursales: Urzurrueta, 38; Alameda de San Mamés, 12, y Cortes, esquina a la calle de la Cañera. Mercadería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cañera.

Los obreros municipales y los ediles socialistas

Hemos recibido la siguiente nota, cuya inserción se nos solicita: «Las Secciones que constituyen la Agrupación de obreros municipales, similiares y afines, domiciliada en la Casa del Pueblo, han visto con agrado la defensa que ha efectuado la minoría socialista, así como otros señores concejales, impidiendo fuese arrebatado el servicio de limpiezas, como proponía la minoría municipal, cosa que, de llevarse a cabo, hubiera lesionado grandemente los intereses del Ayuntamiento, que sería de nuevo un campo de monopolio para los negocios.»

En la Casa de Pu...

En el salón grande: A las seis de la tarde, Monopio de pañuelos, y a las nueve de la noche, Libranzas (Sección de socorros). En el salón pequeño: A las diez y media de la mañana, Reparadores de petardos; a las cinco y media, Colocadores de pavimentos, y a las nueve de la noche, Asociación general de dependientes de comercio.

Los socialistas en el Municipio

ABARATAN LAS SUBSISTENCIAS. MIÉRCOLES, 28.—Merced a las activas gestiones del alcalde socialista, se han abarataado algunos artículos de primera necesidad.

Las Sociedades obreras y corresponsales

que cesen de pagar los ideales socialistas y ganar algunas pesetas, lo conseguirán vendiendo los libros y folletos de JUAN CRUZ, LIBRERÍA PEDAGÓGICA, DESENGAÑO 45.—MADRID

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina

Ultramarinos finos, batería de cocina, faja, cristal, algarroba, salsas, mercurio, quincalla, ropa blanca y de color, pernería, etc., etc. Almacén, despacho central y administración: San Francisco, 9. Sucursales: Urzurrueta, 38; Alameda de San Mamés, 12, y Cortes, esquina a la calle de la Cañera. Mercadería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cañera.

Los obreros municipales y los ediles socialistas

Hemos recibido la siguiente nota, cuya inserción se nos solicita: «Las Secciones que constituyen la Agrupación de obreros municipales, similiares y afines, domiciliada en la Casa del Pueblo, han visto con agrado la defensa que ha efectuado la minoría socialista, así como otros señores concejales, impidiendo fuese arrebatado el servicio de limpiezas, como proponía la minoría municipal, cosa que, de llevarse a cabo, hubiera lesionado grandemente los intereses del Ayuntamiento, que sería de nuevo un campo de monopolio para los negocios.»

En la Casa de Pu...

En el salón grande: A las seis de la tarde, Monopio de pañuelos, y a las nueve de la noche, Libranzas (Sección de socorros). En el salón pequeño: A las diez y media de la mañana, Reparadores de petardos; a las cinco y media, Colocadores de pavimentos, y a las nueve de la noche, Asociación general de dependientes de comercio.

Los socialistas en el Municipio

ABARATAN LAS SUBSISTENCIAS. MIÉRCOLES, 28.—Merced a las activas gestiones del alcalde socialista, se han abarataado algunos artículos de primera necesidad.

Las Sociedades obreras y corresponsales

que cesen de pagar los ideales socialistas y ganar algunas pesetas, lo conseguirán vendiendo los libros y folletos de JUAN CRUZ, LIBRERÍA PEDAGÓGICA, DESENGAÑO 45.—MADRID

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina

Ultramarinos finos, batería de cocina, faja, cristal, algarroba, salsas, mercurio, quincalla, ropa blanca y de color, pernería, etc., etc. Almacén, despacho central y administración: San Francisco, 9. Sucursales: Urzurrueta, 38; Alameda de San Mamés, 12, y Cortes, esquina a la calle de la Cañera. Mercadería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cañera.

